

Los Debates

ANO XIV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2411

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 28 de Abril de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cobrian y Compañía.

Las Cortes disueltas

Se ha decretado la disolución de las Cortes. Si la muerte señala la hora de las alabanzas, el Parlamento fenecido merece ser una excepción y no ha de tener un panegirista sincero. Al cerrarse sus puertas y atendiendo a su obra legislativa, completamente inútil cuando no perjudicial para el país, existen sobrados méritos para que se coloque en el Congreso el anuncio del dictador Cronwell.

La catástrofe nacional planteó numerosas cuestiones de trascendencia grandísima en que las Cortes habían de entender y antes de que empezara su labor ya se les dió el nombre de Cortes liquidadoras, reconociendo *a priori* la importancia de la misión que habían de realizar. Pero a la pomposa calificación, no respondió la índole del trabajo que ejecutaron y que las críticas circunstancias de la nación demandaban. En cambio, se atendió con exceso a la urgencia de las imperiosas vacaciones, y la mayor parte del tiempo permanecieron inactivas.

Las Cortes disueltas adolecieron de los vicios de las que les precedieron, agravados por el profundo quebranto que experimentó la patria a consecuencia de las sangrientas y costosas guerras que sostuvo. La inutilidad de la obra legislativa corrió parejas con el endurecimiento de la epidermis nacional.

La actividad de las Cortes últimas consagrada generalmente a cuestiones de un orden secundario, la ocupó la gestión económica, caracterizada por el desacierto con que se llevó a cabo. Exprimir el bolsillo

del contribuyente con peligro de secar las fuentes de producción, reconocer las Deudas sin la molestia que supone el desenvolvimiento de un plan reflexivo, y conservar los despilfarros que sólo puede mantener una tributación que extiende la miseria por el país, es harto poco para unas Cortes que debían cooperar a una regeneración que, en los labios del jefe de la Unión conservadora, había de servirle para escalar el poder, sin que España la haya visto aparecer por ninguna parte.

Un presupuesto en que el capítulo de gastos se recargó más de lo que consentía la riqueza patria y que produjo una excitación en el país, que la catástrofe colonial no había provocado, hasta el punto de tomar el motín caracteres casi de revolución, es la obra más saliente de las Cortes cuya disolución se acaba de decretar.

Los problemas de general interés siguen en pie y otras cuestiones que, más ó menos latentes, han existido siempre pendientes de resolución, pero que ahora han entrado en un periodo de agudización son materia que ofrecen ancho campo a la laboriosidad de las nuevas Cortes que en breve habrán de reunirse.

La gestión del actual gobierno, que en el corto tiempo que lleva de vida ha despertado fundadas esperanzas, adormecidas antes, hace confiar en que las Cortes próximas sean más provechosas al país que las de la Unión conservadora.

¡Así sea!

tiempo de Isabel de Farnesio, que regaló ricos aderezos a sus nueras.

Quedaba, sin embargo, el espléndido de perlas negras, que no tenía rival en el mundo. María Luisa, la esposa de Carlos IV, fué la última reina que le lució. Después de la guerra de la independencia no se ha vuelto a saber nada de él.

A la muerte de Fernando VII, cuando estalló la primera guerra civil, desaparecieron también muchas joyas que debieron correr la suerte de aquella memorable «Pepita» de oro que había en el gabinete de historia natural y del primitivo manto, cuajado de pedrería, con que se cubrió el cuerpo de San Isidro Labrador.

En el reinado de Isabel II no había ya alhajas de la corona; pero aquella soberana las poseía magníficas de su propiedad particular, y no perdió ni una sola al perder el trono, pues de San Sebastián vino a recogerlas a Madrid el conde del Pinar, que las llevó todas a París y se las entregó a doña Isabel, sin que faltara ninguna.

Las alhajas de la reina doña María Cristina eran muy buenas. Entre ellas figuraba un magnífico aderezo de ópalos que trajo de Nápoles, y al cual se atribuía, por gentes indoctas, ese maléfico influjo que se denomina *jettatura*.

Cuando las alhajas de la reina Cristina se repartieron entre las hijas de sus dos matrimonios, tocó este aderezo a la marquesa de Campo Sagrado, que dicen que no ha sido muy feliz, y al deshacerse de él esta noble y virtuosa dama, tan digna de respeto, lo adquirió la primera duquesa de Santona, cuyas desdichas son tan conocidas.

No sabemos donde habrá ido a llevar su «mala sombra» este aderezo.

Una de las damas que mejores alhajas poseen en España es la infanta Isabel, que tiene, entre otras, unas esmeraldas riquísimas.

La infanta Cristina, a pesar de haberse desprendido de algunas de las que le dejó su difunto esposo el infante Sebastián al casarse su hijo, conserva algunas muy buenas.

En la casa de Alcañices está vinculado el célebre collar de perlas llamado de los Raibases.

La duquesa de Denia posee el collar de María Antonieta que dió motivo al proceso del cardenal de Rohan y asunto a la novela de Dumas «El collar de la reina», y son, además, muy notables sus aderezos, de turquesas con brillantes uno, y de esmeraldas con brillantes otro.

La duquesa de Fernán-Núñez ha tenido joyas magníficas, que ya va regalando a sus hijas y a sus nueras. El de turquesas se lo regaló a la duquesa de Montellano, y el de esmeraldas a la marquesa de la Mina.

La duquesa de Alba tiene una magnífica colección de perlas, que son sus joyas favoritas.

De piedras preciosas de todas clases la reúne la marquesa de Linares, que todos los años hace nuevas adquisiciones.

El collar de perlas de la marquesa de la Laguna está tasado en 100.000 duros.

Unas de las mejores esmeraldas de Europa son las de la marquesa de la Puente y Sotomayor, mereciendo también especial mención las alhajas de la duquesa viuda de Bailen, las riquísimas de todas clases de la duquesa de Nájera y las antiguas de las duquesas de Villahermosa, de la de Valencia y de la condesa de Caudilla.

De este carácter antiguo son muchas de las que posee la duquesa de Uceda y su hija de Almenara, que ha heredado las de su madre política la marquesa de la Lapilla.

De carácter moderno, pero riquísimas, son las de la marquesa de Squilache, de la de Monteaúdo, condesa de Valdelagrana, marquesas de López Bayo, de Perinat y de Valdelagrana.

Sería muy larga la tarea de hacer relación de todas las alhajas que se lucen en las fiestas aristocráticas de Madrid, que pueden competir en esto con la primera corte de Europa.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Rita Luna

28 de Abril

Los padres de Rita Luna, Joaquín Alonso de Luna y Magdalena García, no habían pensado en que su hija siguiera sus huellas dedicándose al teatro, pero la razón económica, la más poderosa de todas, les decidió a dejarla debutar cuando aquella contaba ya veinte años. En un teatro provisional que en la calle del Barco de

Crónica de Joyas

Se ha hablado mucho recientemente de joyas y de alhajas, con motivo de la boda de la princesa de Asturias.

España es una de las naciones donde ha habido joyas, y la corona de la nación que descubrió las Indias las tenía magníficas.

Famosa fué en todo el mundo la perla denominada «La peregrina», que Felipe IV lucía como joyel para prender la pluma de su sombrero el día de Corpus.

Cuando las reinas de la casa de Austria se presentaban en público, iban materialmente cubiertas de rubíes, de esmeraldas y de brillantes.

Todas estas joyas pasaron, como tesoro de la corona, a la casa de Borbón, y comenzaron a disminuir en

Madrid poseía el actor Sebastian B-noci, demostró por primera vez Rita Luna sus grandes facultades de actriz, y tan pronto creció su fama que un año después figuraba ocupando un buen puesto en la compañía de los Reales Sitios. Protegida por el conde de Florida Blanca pasó al teatro del Príncipe como segunda dama y allí se presentó al público con *el Esclavo del Negro Ronto*.

Una intriga de bastidores fraguada contra ella por la primera dama, envidiosa de sus triunfos, vino á ayudarla en su carrera artística. Fingióse aquella enferma para que sin ninguna preparación tuviera Rita que encargarse de sus papeles. La nueva actriz tuvo que someterse á la dura prueba, pero de ella salió tan brillantemente, que desde aquel día fué considerada como primera dama indiscutible, ante la cual se rindieron la célebre Maria del Rosario Fernández Antonia Prado y Juana García, consideradas entonces como estrellas del arte.

Rita Luna era una reformadora en el arte teatral. A la afectación y al canturreo del verso que tanto dominó, se impuso su naturalidad, su buen gusto, depurado por la esmerada educación recibida y su sensibilidad para expresar lo mismo las escenas tiernas que los pasajes dramáticos.

Había nacido la eminente actriz en Málaga, el 28 de Abril de 1770, y desde el 90 al 1806, en que definitivamente se retiró de la escena, su nombre fué proclamado con entusiasmo en los principales teatros de España, hasta tal punto, que Mesonero Romanos la considera como una de las más grandes celebridades de su tiempo.

Después de su jubilación quería el actor Manuel García Parra que volviese á la escena, por que en ella veía un buen negocio para su empresa, pero la actriz contestó que no conviene comprometer una reputación que ya se ha adquirido.

Buscando un alivio á sus padecimientos físicos pasó á Malaga, Toledo y el Pardo, dedicándose en este último punto á las prácticas religiosas. Fué á Madrid en 1832 para consultar con los médicos de la corte y allí bajó al sepulcro el 6 de Marzo de aquel año, víctima de una pulmonía.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Escribe el «Diario de Tarragona»:

«El Ayuntamiento de Tortosa en su última sesión acordó renunciar á todas las querrelas interpuestas contra la prensa por la anterior corporación.

Felicitemos al Ayuntamiento de Tortosa por tan humanitario proceder, y felicitamos tambien al colega dertosenense LOS DEBATES, puesto que ahora se verá libre de las causas que sobre él pesaban por haber tenido el mal gusto de cantar la verdades á Gonzalez y sus secuaces.

Tambien nos felicitamos á nosotros mismos ya que por haber tenido la osadía de reproducir un suelto de LOS DEBATES, sin poner de nuestra

parte comentario alguno, nos tocó la china, sufriendo nuestro director un proceso del que ahora se verá libre.

Solo lo sentimos por el acusador privado, que no podrá lucir su oratoria.»

Agradecemos la felicitación del colega tarraconense, tanto cuanto agradecemos el acuerdo del Ayuntamiento á que hace referencia, si bien ya esperábamos confiados que al encargarse de los asuntos locales hombres de verdad y no pantallas, fuesen ó no enemigos políticos, las denuncias formuladas contra esta publicación no habían de prosperar.

Mañana debe llegar á Villanueva y Geltrú D. Francisco Silvela, nombrado por la Real Academia Española, en sustitución de don Emilio Castelar, heredero de confianza del malogrado hombre público y literato insigne D. Victor Balaguer, en unión de los señores Márqués de Comillas, D. José A. Benach, D. Antonio Pollés, D. Pedro A. Torres y D. Eduardo Toda.

La visita del Sr. Silvela tiene por objeto, al propio tiempo que la liquidación de la herencia del ex-ministro liberal, tributar un homenaje de respeto y admiración á la memoria del ilustre finado.

La Archicofradía Teresiana celebrará mañana á las siete, en la iglesia de San Antonio, una misa y los ejercicios de costumbre, en sufragio del alma de la Hermana doña Josefa de Nuestra Señora de Montserrat Llatse, Superiora de la Casa-Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, y Celadora que fué, antes de entrar en Religión, de dicha Archicofradía.—R. I P.

El periódico «Le Soir» de París, publica un extenso é interesante artículo relativo á las relaciones económicas entre Francia y España.

Examina la cuestión de los vinos y dice que es necesario un nuevo convenio comercial entre ambas naciones.

Ayer aparecieron cubiertos de nieve los vecinos montes del Puerto.

El tiempo durante el día fué por todo extremo variable; las nubes que no cesaron de cubrir el firmamento, nos regalaron ligeros chubascos y por la tarde se desencadenó un fuerte vendabal cuyos perjuicios serán de consideración para el arbolado, dado el estado de humedad del suelo.

La Asociación de Esclavas celebrará hoy su fiesta mensual, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

Por la mañana, á las siete, habrá misa de Comunión general y á las tres y media de la tarde exposición de Su Divina Majestad y ejercicios de dominica.

Según lo prevenido en las disposiciones vigentes, los alumnos de enseñanza oficial y no oficial (privada), satisfarán los derechos académicos durante el próximo mes de Mayo. Estos derechos son: 5 pesetas en papel de pagos al Estado y un sello móvil por asignatura y otro sello móvil por el total del papel de pagos.

Procedente de Madrid ha regresado á Tarragona el candidato á

la diputación á Cortes por la circunscripción, D. Juan Cañellas Tomas.

Hoy, por ser la fiesta de la Virgen de Montserrat, Patrona de todas las Diócesis catalanas, se cantará con música la Misa mayor en nuestra Santa Iglesia Catedral.

En la sesión celebrada anteayer por la diputación provincial, el presidente de dicha corporación participó que había visitado al señor Delegado de Hacienda, para ponerse de acuerdo en la cuestión del embargo que pesa sobre la Diputación, habiendo acordado acudir al señor Ministro suplicándole que levante dicho embargo.

Ha sido nombrado cartero del Ensanche del Temple de esta ciudad nuestro particular amigo D. José Roca.

Sea enhorabuena.

Si el tiempo lo permite, hoy á las cinco de la tarde saldrá de la Catedral, la procesión del Santo Jubileo.

El segundo teniente de infantería D. Domingo Suarez Arocha, recientemente ascendido á dicho empleo, ha sido destinado al regimiento de Luchana.

Tambien ha sido destinado á la comisión liquidadora del primer batallón de dicho regimiento, el segundo teniente de la escala de reserva don José Luengo Beltriz.

Mañana lunes, á las siete, en la iglesia del Rosario se dirá una Misa rezada en honor de San Pedro mártir, y después se bendecirán, los tradicionales ramos de olivo.

Ha salido para Lisboa el espada Reverte, contratado para lidiar hoy en aquella plaza.

Los aficionados esperan con ansia el resultado de esta corrida, que decidirá si el afamado diestro se retira definitivamente del toreo ó continua cosechando palmas...y miles de pesetas.

El juicio de exenciones ante la Comisión mixta de reclutamiento, corresponde mañana á los mozos de los pueblos de Godall, Amposta, Cenja y Masdenverge.

En la iglesia del Seminario estará hoy la exposición de Su Divina Majestad, con misas de ocho y once. La función de la tarde empezará á las cuatro.

Parece que entre los autores de los trabajos premiados en el veredicto del Consistorio de los Juegos Florales de Barcelona, se cuentan don Claudio Omar y Barrera, que ha obtenido la Englantina, y el poeta mallorquín don Miguel Costa y Llobera, Pbro., que ha sido agraciado con la «Viola d' or y d' argent».

El señor Borri y Fontestá ha obtenido dos premios extraordinarios y un accésit á la Flor Natural; don Manuel Rocamora tiene un accésit á la Viola; el señor Busquets y Ponset, otro á la Englantina; y la poetisa doña Dolores Moncerdá de Maciá, un accésit á la Flor Natural y otro á la Viola.

Hemos recibido un ejemplar de una hoja titulada *El Toreo de Tarragona*, publicada con motivo

de la corrida que, si el tiempo lo permite, se celebrará hoy en aquella capital.

En dicha hoja se insertan las fotografías y algunos datos biográficos de los diestros que han de pisar la arena del circo tarraconense, y una fotografía de varias reses de la ganadería de D. José Clemente, con la reseña de los toros mas notables pertenecientes á la misma.

El Juez de Instrucción de una población de Galicia, á condenado á un vecino á pagar diez pesetas de multa ó... ejercer durante un año el oficio de sacristan.

El Liberal, que es de donde tomamos la noticia, no nos dice por cual de los dos extremos se ha decidido el infeliz gallego.

Se ha concedido el ingreso en la Guardia civil á los siguientes individuos de tropa, los cuales han sido destinados á la Comandancia de esta provincia:

Pablo Pul Roig, Juan Lancharro, Robustillo, Victor Batuecas Iglesias, Tomás García Hernández, Manuel Rivas Vigil, Eusebio Morán Dominguez, José Barriga Cubiles y Juan Cruz Martínez Arreta.

Los alcaldes de varios pueblos de la provincia de Barcelona han comunicado al Gobernador civil la aparición de la glosopeda en el ganado bovino.

Como quiera que dicha enfermedad se trasmite con gran rapidez, suplicamos á la primera autoridad local, recomiende la mas escrupulosa inspección de las reses destinadas á ser sacrificadas en el Matadero público.

Noticias de Nueva York afirman que son tan considerables los pedidos de materiales de ferrocarriles á las fábricas de los Estados Unidos, cuyos productos han logrado hacer gran competencia á los europeos, que la tonelada de rieles de acero que se vendía á 26 dollars ha subido á 28.

A esta elevación contribuye tambien la formación de un vasto sindicato internacional para monopolizar en grande escala el acero.

La alcaldía de Perelló ha declarado prófugo al mozo, vecino de aquella población, Vicente Borrell Borrell.

Muchos dias antes de suspenderse el servicio de alumbrado eléctrico para limpia y reparaciones de la máquina y calderas, la luz producida era tan escasa: que cualquier quinqué la superaba. Creimos que después de la recomposición mejoraría la intensidad del fluido, pero restablecióse el servicio y si malo era antes, peor resultó luego. Más, anteayer, á eso de las nueve y media de la noche, adquirieron de repente las bombillas eléctricas tal resplandor, que nos dejó poco menos que asombrados, siguiendo la viveza de la luz hasta la una de la madrugada.

Ahora bien; este detalle es muy significativo y prueba de un modo evidente que si antes de la limpia y después daba el Banco mala y pésima luz, no fué por el mal estado de las lubulares sino por deficiencia ó abandono en el servicio.

Si á las nueve la luz era mala ¿por qué á las diez era excelente? Averigüelo la dirección del Banco que bien se lo merece el caso.

El rectorado de la Universidad de Barcelona previene á los maestros y maestras que deseen tomar parte en las oposiciones próximas, acompañen en sus instancias certificaciones acreditativas de ser españoles y haber cumplido la edad de 21 años.

Dícese que la Compañía Arrendataria de Tabacos entregará el mando de los barcos de su flotilla á oficiales de la Armada, y que se constituirán divisiones marítimas para perseguir el contrabando.

Ha quedado terminado el pabellón provisional para la Exposición Monográfica del tubérculo la patata y sus industrias derivadas, levantado en los jardines anexos al Palacio de Bellas Artes de Barcelona, habiendo empezado las instalaciones varios de los expositores, entre los que hay el señor Escuder con su motor de acetileno, que de seguro llamará la atención por la novedad y por la utilidad que ha de reportar á las industrias rurales. Las demás instalaciones adelantan para terminarlas en el tiempo oportuno.

En la escuela de Bellas Artes de Barcelona, se celebrará el 1.º de Mayo un gran festival para honrar la memoria del eminente compositor Verdi.

La reina madre de Italia acaba de regalar á su nuera, la reina Elena, la cuna destinada á recibir al niño cuyo advenimiento al mundo se espera de un momento á otro.

La cuna es un mueble histórico, toda vez que prestó sus servicios en 1869 al que andando el tiempo, había de ocupar el trono italiano con el nombre de Víctor Manuel III. Fue regalada á la reina Margarita por la ciudad de Nápoles, cuyo título ostentó desde su nacimiento el príncipe, y es una verdadera obra de arte cuyos dibujos fueron ejecutados por los pintores Marelli y Pallizi.

Una estatua de niño sostiene la parte interior de la cuna, y un ángelito situado en la parte opuesta abre sus alas protegiendo la cabeza del que la ocupa.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitrato para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

CIRCULAR
del Gobernador civil

Siendo graves y continuadas las quejas que de las Compañías ferro-

viarias se propalan, debidas á mal cumplimiento del servicio, deplorable estado de las líneas, aprovechamiento del material de coches viejos, sucios é inservibles, abandono de las estaciones, faltas de atención y urbanidad del personal de empleados é incumplimiento de sus deberes, hasta el extremo de no comunicar las noticias que están obligados á transmitir á las autoridades, tanto acerca de los accidentes que ocurran, retraso de los trenes, movimiento de viajeros, servicio, de fondas, cantinas é higiene, como de las demás prescripciones que contienen los reglamentos y disposiciones vigentes; y

Cumpliendo á mi deber, por lo relativo á mi autoridad, el evitar que estos actos se ejecuten, por redundar tanto en perjuicio público, como en desloro del buen nombre de todo país culto y civilizado, que debe distinguirse por el respeto á las leyes, exigiendo además las buenas costumbres que tales desmanes sean corregidos inexorablemente.

Hago público este propósito como aviso preventivo para que, llegando á conocimiento de los obligados á obedecer las leyes y de las compañías interesadas, cooperen á la extinción de estos daños y quejas por los medios que estén á su alcance, acudiendo á mi autoridad sino les fuere dable reprimirlos.

En consecuencia de lo expuesto, ordeno bajo su más estrecha responsabilidad á los alcaldes, inspectores del Gobierno, dependientes de la autoridad y guardia civil en la parte que le concierna por su instituto y ruego á los particulares, que cumplan y hagan cumplir con toda exactitud las órdenes, reglamento de policía y disposiciones vigentes sobre la materia, denunciando á mi autoridad en el término más breve posible inmediatamente que ocurran, todas las faltas, abusos, transgresiones de la ley ó defectos que noten y tengan lugar en la demarcación de esta provincia al efecto de adoptar las medidas convenientes para su corrección y castigo, según estrictamente previenen las citadas disposiciones legales.

Tarragona 24 Abril de 1901.—El gobernador, *Francisco Melero*.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 27 de Abril de 1901.

Barómetro

Máxima 754.7 Mínima 745.7 Oscilación 0

Termómetro

Máxima 24; Mínima 8; Media 16.

Evaporímetro, 3.2;

Pluviómetro, 6.4

Estado del cielo, Nublado

Dirección del viento, N. E.

Observaciones: Termómetro seco,

18. Idem húmedo, 16

El Alumno,

Juan Cervera.

El Alumno,

Juan Martínez

Correo de Madrid

28 de Abril de 1901.

De política

Coincidiendo con la publicación en la *Gaceta* del decreto de disolución de las Cortes, ha empezado el desfile de los candidatos á sus respectivos distritos y apenas si quedan aquí más de un par de docenas de los que aspiran á venir al Congreso.

El entusiasmo por la próxima lucha es general, prometiéndoseles muy felices todos los jefes de partido.

Los carlistas son los que con más entusiasmo se disponen á luchar, pues consideran que la cuestión religiosa ha de necesitar mucho del concurso de ellos en las futuras Cortes.

Los argentinos

En el expres, han llegado esta tarde á las doce, procedentes de París, los comisionados argentinos, encargados de entregar á la reina regente de España el artístico jarrón que el ayuntamiento boarense le regala en recuerdo de los agasajos que España rindió á los marinos argentinos.

El pueblo de Madrid ha dispensado á los viajeros un entusiasta recibimiento.

En la estación del Norte les esperaban las autoridades de Madrid, representantes de la Unión Nacional y de la Unión Mercantil, estudiantes, gente del pueblo, etc., etc.

El ayuntamiento de la Villa y Corte, precedido de sus maceros ha bajado también á la estación para recibir á los viajeros.

El batallón de veteranos, de gala, ha presentado las armas á los argentinos, tocándose al mismo tiempo el himno argentino y la marcha real española, siendo vitoreados.

El alcalde de Madrid señor Aguilera puso el coche de gala del ayuntamiento á la disposición del Intendente de Buenos Aires, aceptándolo éste.

Desde la estación dirigieron los viajeros á la legación argentina y al llegar á este sitio el señor Aguilera pronunció un elocuente y patriótico discurso de bienvenida, recordando entre otras cosas, los vínculos de sangre, de lengua y de costumbre que les unian con España.

Los argentinos, despues de agradecer con vivo entusiasmo el recibimiento de los madrileños, se retiraron á descansar.

Con la llegada de los argentinos han empezado los festejos organizados en su obsequio.

La familia Real ha encargado que vayan en su nombre á dar la bienvenida á los viajeros.

Formidable

incendio

En Francfort se ha declarado un horrible incendio que con rapidez

vertiginosa ha ido tomando tal incremento, que el fuego se ha propagado á un poblado vecino al lugar del siniestro.

Hay más de 200 heridos.

Las pérdidas materiales son enormes.

Numerosas fuerzas militares se ocupan en la extinción del voraz elemento.

Ignóranse las causas del siniestro.

DREYFUS

Es seguro que el ex-capitan de artillería del ejército francés Mr. Alfredo Dreyfus, publicará el día 1.º de Mayo próximo, un libro titulado *Cinco años de mi vida*, que ha de llamar extraordinariamente la atención.

La prensa alemana dice que al libro acompañarán documentos importantes que encierran suma gravedad, bajo el punto de vista político.

Añade, que el efecto que ha de producir esta obra es de todo punto incalculable, pudiendo solamente afirmarse que constituirá políticamente un acontecimiento de primer orden.

La noticia ha despertado gran interés en toda Europa, no ya sólo por la firma del autor sino también por los presagios hechos por la prensa alemana.

Se teme que con motivo de dicha publicación vuelva á ponerse sobre el tapete la enojosa cuestión del ex-prisionero de la isla del Diablo.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

Posada de España

DE

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

Venta

Se vende una mesa para juego de buena clase y con un buen tapete á precio muy económico, sin estrenar. Darán razón en esta imprenta.

R. Mestre

DENTISTA

que antes estaba instalado en la calle de San Blas, núm. 2, se ha trasladado á la Plaza de Santa Ana, núm. 3, principal.

CASA DE COMIDA Y BEBIDA

San Blas, n.º 12—TORTOSA

En este nuevo establecimiento se sirven comidas de todas clases. También se admiten pupilos desde seis reales en adelante.

San Blas, núm. 12

Imp. Biarnés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM
 COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS
 FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

DISPONIBLE

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**, Premiada con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA
 DE
Francisco Biarnés
 Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de **OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA**, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretos, Índices, Bibliógrafos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretos de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobres blancos y de colores, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer iniolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
 PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

GLÓBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum. |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vómica. |
| Belladonna. | Opium. |
| Brionia. | Phósforus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfbar. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente cir-

cuatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrasico del doctor Seble en las cuales, careciendo de mercurio, sales potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y metódico de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.